

## 緊急事態宣言

去る8月2日に神奈川県にも新型コロナウイルス感染症緊急事態宣言が、8月31日を期限に発出されました。その後、期限が9月12日までに延長されています。「第5波(デルタ株)」は、「感染力の強さ」「10代への感染」「10代の感染者の有症状」が特徴です。本校でも、8月下旬に複数の感染者が確認されるとともに、初めて「生徒間感染」が認められました。このような状況を踏まえ、9月11日



(土)までオンライン授業ということになりました。9月13日には登校が再開される予定ですが、今までよりも「感染防止」に対して厳しさが求められます。休み時間、昼食時、下校時の立ち寄り先など、「今まで通り」では感染が防げない可能性があります。生徒の皆さん一人一人が「感染防止のフェーズが変わった」という意識を持つことが大切です。

さて、オンライン授業は、善し悪しは別として、対面授業とは異なる面があると思います。その一つが、授業を受ける場所が「自宅」であるという点でしょう。学校に登校すれば「生徒」という意識で過ごしますが、やはり自宅にいると「個人」という意識のままになってしまうことが多いようです。すると、授業中の「緊張感」のレベルはどうしても低下してしまいます。したがって、オンライン授業の成否は、発信する側の質の向上が求められることはもちろんですが、受け手の側の「緊張感」にかかっています。「集中して講義に耳を傾ける」「ノートをしっかりと取る」「指名をされなくても教師の問いかけに頭の中で反応する」等を是非とも心がけて下さい。

## サルスベリ(百日紅)

暑い真夏に咲く花というと、ムクゲ(木槿)、フヨウ(芙蓉)、ノウゼンカズラ(凌霄花)、そしてサルスベリ(百日紅)が代表的でしょうか。そのサルスベリですが、拙寺には大木<sup>たいぼく</sup>と言えるものがあります。しかし、植えてある場所が悪く、大木を養うには少し土が足りないようで、葉は茂るのですが残念ながら花はなかなか満開までにはなりません。サルスベリは「百日紅(ひゃくじつこう)」と言うように、花が咲く期間が長く楽しめます。「百日紅」ですから花は紅色ですが、街路樹などには白や紫の花もあります(現在街中では盛りです)。夏の暑さに負けず日々花を咲かすサルスベリには強い生命力を感じます。ちなみに、中国では唐代長安の宮廷に多く植えられたそうです。

きらきらと照るや野寺の百日紅 / 学校の昼静かなり百日紅 正岡子規

## 【ある卒業生】

今年の明治大学の学校案内冊子『明治大学 GUIDEBOOK 2022』に本校の卒業生が載っていますので、紹介したいと思います。

掲載箇所は、「STUDY & CAREER SUPPORT」の「各種試験合格・内定サポート」ページの「法曹 — 国家試験指導センター 法制研究所」のところです。すなわち、明治大学が司法試験対策をどのように行っているかを説明しているページです。そのページの一番下に「司法試験合格体験談」があり、それが本校卒業生千葉智達君(高入生)です。「2019年司法試験合格 法学部法律学科法曹コース 2020年卒業千葉智達さん 神奈川県私立藤嶺学園藤沢高等学校卒業」という紹介文があり、そして、「私は1年生および2年生のときに、入門講座を受講していました。司法試験の勉強は範囲がとても広く、なるべく早く勉強を始める必要があります、その勉強の初めに私はこの講座を受講しました。早く勉強を始める利点としては、勉強の範囲との関係以外にも、試験が無理だと感じたときにほかの方向に切り替えることができるという点があります。なので、法曹を目指すと決めている人だけでなく、法曹を目指したいが自分にできるか不安であるという人も、1年生のときから入門講座を受講して勉強を始めることをお勧めします。」と書いています。「司法試験」は、法律系資格の最高峰・最難関であり、裁判官・検察官・弁護士になろうとする者に必要な学識、その応用能力を判定することを目的とする国家試験です。そして、合格者は司法修習生となる資格を取得します。本校OBの千葉智達君は、大学在学中に司法試験に合格したのです(これはすごいことです!)。現在24歳の千葉君は、東京都千代田区の法律事務所に弁護士として勤めています。

## 【9月の主な行事予定(高校)】

1	水	オンライン授業(～9/11)	新型コロナウイルス「デルタ株」の感染力は非常に強く、感染した場合は「無症状」でない人が多いようです。今まで以上に感染対策を励行して下さい。
13	月	対面授業再開予定(9:30登校, 40分授業)	
21	火	藤嶺学園慰霊祭(遊行寺本堂/縮小実施) ----- 弁論大会原稿提出締切	
22	水	総合学習日(各学年による取組・行事)	
24	金	高3第1回推薦会議	
27	月	大学入学共通テスト出願開始	
28	火	中間試験1週間前	
※高2生の研修旅行(10月)は、来年3月(予定)に延期となりましたので、高2生の中間試験は高1・3生と同日程です。			

